
 

En algún lugar sobre el arcoiris  
muy, muy alto...  
hay una tierra de la que escuché hablar  
en una canción de cuna.  
 
En algún lugar sobre el arcoiris,  
los cielos son azules  
y los sueños que te atreves a soñar  
se vuelven realidad.  
 
Algún día pediré un deseo a una estrella  
y despertaré muy lejos de las nubes  
dejándolas atrás,  
donde los problemas son como gotas de 
limón  
lejos, muy por encima de las chimeneas,  
ahí es donde me encontrarás.  
 
En algún lugar sobre el arcoiris  
vuelan pájaros celestes.  
Los pájaros vuelan por encima del arcoiris,  
entonces, ¿por qué yo no podría?  
 
Si los pájaros vuelan alegremente  
más allá del arcoiris...  
¿Por qué yo no podría?  

 
 

 

Esta es nuestra cuarta 

temporada. Podría ser una 

oportunidad para resaltar 

nuestros logros deporti-

vos, para alabar no solo la 

consolidación de nuestro 

proyecto sino su progre-

sión, nuestra participación 

en las competiciones, el 

ascenso del aspecto for-

mativo, el incremento del 

número de nuevos miem-

bros, nuestro papel como 

organizador de eventos 

deportivos. Podríamos 

hablar, también, de eso 

que llaman ELO. Esta pa-

labra, obsesión de mu-

chos, que parece tener 

más en común con índices  

bursátiles que con el de-

porte y, por lo tanto, de 

aquellos que ya lo tienen, 

de los bloques de Elo que 

todavía les faltan, de los 2 

o los 10 puntos que algu-

nos   de nuestros jugado-

res han subido de una lista 

a otra. 

 

Pero, en verdad, de lo que 

nos sentimos más orgullo-

sos es de seguir siendo 

fieles a nuestra filosofía 

de entender un club que 

en realidad es una forma 

de entender la vida. Un 

club de Ajedrez en el que 

lo deportivo convive con 

la cultura y lo lúdico. No 

hemos perdido la ilusión 

del primer día en el que 

un grupo de amigos deci-

dimos crear este proyec-

to. Sentimiento que 

hemos transmitido a los 

numerosos amigos que 

hoy nos acompañan. 

 

Y es que como dice la 

canción: 

Comenzamos una nueva temporada. 
Por Pedro García. 
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Un año más algunos represen-

tantes del Club de Ajedrez Taja-

mar nos trasladamos a disfrutar 

de una agradable jornada com-

partida a la finca que Tajamar 

tiene en Meco, donde la chiqui-

lerría corrió, jugó e hizo depor-

te, en tanto que los mayores nos 

ocupamos en los menesteres de 

la comida; este año con una nue-

va cabaña de madera, que ayu-

daba bastante para la logística.  

Entrega de trofeos de tenis en Meco. 
Por Nicolás-P. Rodríguez. 

Así que a partir de las 14 horas 

ya nos encontrábamos al aire 

libre unas setenta personas 

dando buena cuenta de los 

aperitivos y las carnes a la bra-

sa, tiempo que necesitó Miguel, 

el especialista en paellas, en 

preparar tan suculento plato 

arrocero. Después vinieron los 

postres, los cafés y las entregas 

de trofeos.  

El ambiente, a decir verdad, 

fue de lo más familiar, razón 

por la que los más rezagados 

nos despedimos más allá de 

las 7 de la tarde.  

 

Habremos de esperar enton-

ces a una nueva primavera 

para volver a disfrutar de otra 

entrañable jornada.  

Placa de la Federación Madrileña de Ajedrez a nuestro Club de Ajedrez. 

El pasado día 29 de septiembre, en los locales de la 

Federación Madrileña de Ajedrez, El Club de Aje-

drez de Tajamar recibió una placa en reconocimien-

to por la excelente organización de la Final de la  

Liga Infantil por Equipos de la Comunidad de Ma-

drid que se celebró el pasado 17 de diciembre de 

2011. A este acto asistieron tres miembros de nues-

tro club, Juan Antonio de los Ríos, Eduardo López 

Rodríguez y Pedro García Díaz que recibieron la 

placa del Presidente y Vicepresidente de la Federa-

ción, D. Carlos Lozano y Agustín García, respectiva-

mente. 

 

Una vez terminado el acto y en una amena y disten-

dida charla, ambas partes coincidimos en las buenas 

relaciones existentes y en nuestros deseos de seguir 

colaborando en proyectos futuros para la promoción 

de este deporte. 



Por otra parte hay que hacer 

mención especial a nuestro 

compañero, Eduardo López, 

árbitro Internacional, impor-

tante organizador en estas 

Jornadas de Ajedrez Hispano-

Alemanas,  quien paso a pa-

so, va moviéndose en lo más 

alto de todos los eventos rele-

vantes en el mundo del aje-

drez y no sólo en la Comuni-

dad de Madrid, entre otras 

cosas por su seriedad y entu-

siasmo.  

 

Leontxo nos acercó a esos 

detalles en teoría insignifi-

cantes, pero que cobran es-

pecial relevancia cuando se 

los coloca ensamblados en un 

hilo argumental. Desterró 

tópicos y atrajo nuestra aten-

ción hacia muchos asuntos 

de enorme interés. 

 

Bajo mi punto de vista la 

conferencia tuvo tres par-

tes: una: la que trató de 

manera evolutiva el aje-

drez: orígenes, revolución 

de los peones, resolución 

de problemas, guerra fría, 

héroes, rebeldes y traido-

res (en el contexto de las 

luchas políticas en la URSS 

y este-oeste, las geniales 

hermanas Polgar y presen-

te y futuro (Annand-

Carlsen). 

 

En segundo lugar trató el 

futuro del ajedrez, un juego 

casi infinito y las aportacio-

nes a la inteligencia, donde 

enumeró tal cantidad de 

potencialidades de este 

juego-deporte, que apabu-

lló. Recuerdo el ejemplo 

que puso sobre los presi-

diarios que juegan al aje-

drez  y cuando uno de ellos 

le dijo: “el ajedrez es espe-

cialmente apropiado para 

nosotros porque nos ense-

ña a pensar sobre las con-

secuencias de nuestros 

actos antes de hacerlos”. 

También trató las ocho inte-

ligencias de Gardner, el 

científico americano, galar-

donado con el premio Prín-

cipe de Asturias, en las que 

el conferenciante reconoció 

que el ajedrez potencia al 

menos cinco de ellas. Se 

introdujo más tarde en  la 

¿El ajedrez tiene voz?. 

Pues sí y se llama Leontxo 

García, quien iniciaba su 

conferencia en el histórico 

Palacio de Correos de Cibe-

les, con motivo de las Jor-

nadas Hispano-Alemanas 

de Ajedrez, el pasado jue-

ves, 25 de Octubre de 2012, 

con similares palabras a 

éstas: “Abróchense los 

cinturones que vamos a 

despegar hacia el fasci-

nante planeta de las 64 

casillas”. 

 

Aquí no vimos a un confe-

renciante desplegando toda 

su capacidad de oratoria, 

sus “tempos” y su seduc-

ción, que también, aquí vi-

mos a una base de datos 

parlante en plena armonía 

con sus oyentes, vimos a 

un especialista reconocido 

a nivel mundial, cuyas ex-

periencias y secretos son 

tan abundantes, que cada 

rama del árbol de su con-

ferencia le hubiera dado 

para hacer otras tantas.  

  

Este periodista-ajedrecista 

que en sus orígenes llegó 

a la alta competición, ha 

tocado y toca muchísimos 

palos, desde monitor de 

ajedrez a maestro de post-

grados, guionista, director 

de programas de radio en 

distintas partes del mundo, 

corresponsal, cronista, 

columnista de prestigiosos 

periódicos y radios, sien-

do por otra parte una perso-

na sumamente viajada (92 

países comentó que cono-

cía) y permanentemente 

consultada desde muchos 

organismos y países en todo 

lo relacionado con el aje-

drez. Actualmente trabaja 

en distintos proyectos para 

modernizar el ajedrez de 

élite y aprovechar sus ven-

tajas como herramienta so-

cial y educativa, con una   

m á x i m a :  q u e  l a 

“recomendación” de la Co-

munidad Económica Euro-

pea de que el ajedrez sea 

una asignatura en la educa-

ción de las escuelas, sea 

una realidad tangible y cla-

ro está, ahí topamos con la 

política y sus recovecos.  

“LA VOZ DEL AJEDREZ”. Leontxo García   
Por Nicolás-P. Rodríguez. 
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r e l a c i ó n  a j e d r e z -

enfermedad, cuando de-

finió al ajedrez como el 

mejor gimnasio para la 

mente, cuando tocó un 

estudio de 488 sujetos, 

realizado por el Instituto 

Albert Eistein de Nueva 

York, donde el ajedrez se 

presenta como la primera 

y mejor disciplina contra 

el deterioro cerebral en 

enfermedades como el 

Alzheimer. Por último, se 

produjo el apartado de 

preguntas, donde el con-

ferenciante salió muy 

airoso en cualquiera de 

las preguntas que se le 

plantearon, que por cier-

to fueron no sólo intere-

santes si no ingeniosas. 

Claro entre ellas no faltó 

la clásica. ¿Por qué se 

debe considerar al aje-

drez un deporte?  

 

En fin una conferencia 

harto entretenida y di-

dáctica, como en la Edad 

Media, el “enseñar delei-

tando” y lo que implica, 

siempre que no se inter-

prete el enseñar, como 

pedestre didactismo ni se 

abarate el deleite en tri-

vial entretenimiento, co-

mo diría aquél.  

 

La razón estuvo de tu la-

do, Leontxo y los que 

tuvimos el gusto de asistir 

vimos correr el tiempo 

como un cometa.  



Promovidas por la Embaja-

da Alemana en España, se 

han celebrado del 23 de 

octubre al 4 de noviembre, 

las Jornadas de Ajedrez 

Hispano-Alemanas. 

Durante estos días se han 

desarrollado Talleres, si-

multáneas, Campeonato 

intercolegios, conferencia a 

cargo de Leontxo García, 

simultáneas a ciegas y tor-

neo internacional entre 

promesas de España y Ale-

mania. 

En algunos de estos even-

tos hubo una participación 

importante de miembros de 

nuestro club, como en la 

simultánea realizada por el 

G.M. Miguel Illescas o la 

Conferencia “Viaje por el 

fascinante mundo del aje-

drez” impartida por 

Leontxo García por la que 

nuestro compañero Nico-

lás-P.  Rodríguez recibió 

el agradecimiento del con-

ferenciante por la magnifi-

ca crónica que realizó. 

Una vez más nuestro árbitro 

internacional, Eduardo 

López fue el encargado de 

llevar el peso de la organi-

zación de todo el evento, 

labor que fue reconocida, 

expresamente, por el pro-

pio Embajador de Alemania 

en el acto de clausura. 

A este acto, invitados por el 

Embajador de Alemania en 

España, asistieron varios 

miembros de nuestro club 

que departieron con dife-

rentes autoridades deporti-

vas y personalidades del 

mundo político sobre el 

deporte del ajedrez y nues-

tro proyecto presente y 

futuro como, por ejemplo, 

el presidente de la Federa-

ción Española de Ajedrez 

D. Javier Ochoa de Echa-

güen Estibález y el Direc-

tor Técnico D. Ramón Pa-

dullés Argerich. 

También, tuvimos tiempo 

de conversar con los máxi-

mos responsables de la 

Federación Madrileña de 

Ajedrez, D. Carlos Lozano 

y Agustín García Horcajo, 

así como con representan-

tes de otros clubes en un 

ambiente distendido y 

amigable en el que se des-

tacó las buenas relaciones 

existente con nuestro club 

y los deseos de una mutua 

colaboración en la que 

pusimos a su disposición y 

de una forma desinteresa-

da, todos nuestros recur-

sos materiales y persona-

les. 

JORNADAS HISPANO–ALEMANAS DE AJEDREZ 
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Para finalizar, damos 

nuestra enhorabuena y 

reconocimiento a nuestro 

compañero Eduardo Ló-

pez por la organización y 

ejecución de este amplio 

programa de actividades.  

Casualmente, en estos 

días, la Federación Inter-

nacional de Ajedrez -

FIDE– ha publicado la 

relación de las diferentes 

categorías del arbitraje, 

apareciendo, Eduardo 

López, en el grupo de los 

mejores de España y de 

todo el mundo. 

Nos sumamos a las múlti-

ples felicitaciones.  

Los miembros de nuestro club, Eduardo López y Pedro García con 
el Presidente y Secretario de la Federación Española de Ajedrez. 

Acto de clausura con el Embajador Alemán y otras personalidades, 
en el que se observa a Eduardo López, el segundo por la derecha. 



 El 9 de febrero de 1601 los 

reyes Felipe III y Marga-

rita de Austria hacían su 

entrada oficial en la ciudad 

de Valladolid como nueva 

sede oficial de la monar-

quía, que aunque solo duró 

cinco años, son suficientes 

para reconocer hoy en ella 

esa elegancia provinciana 

que vive en un casco urba-

no vertebrado por el Pi-

suerga, con recoletas calles 

y grandes avenidas, donde 

se alzan numerosos monu-

mentos y museos, como el 

Nacional de Escultura.  

Y el 6 de Octubre de 2012 

(411 años después) llegó 

por segunda vez el Taje-

drez a Valladolid. Era tem-

prano y apenas la ciudad se 

desperezaba; se palpaba el 

tempo que cada ciudad 

tiene. Contrastaba la tran-

quilidad vallisoletana con el 

dinamismo a veces estre-

sante de Madrid. Pero el 

polideportivo “Huerta del 

Rey”, que acogía el evento 

del VII torneo de la Vendi-

mia, sí que mostraba ebulli-

ción y nervios marcando los 

primeros compases de la 

que hubiera de ser una en-

trañable competición a la 

que se sumaron trescientos  

niños de muchas comunida-

des autónomas y todo hay 

que decirlo, muy bien orga-

nizado por el Club Prome-

sas de Valladolid, coman-

dado por Carlos Rodríguez 

y por la batuta arbitral de 

nuestro compañero y árbi-

tro internacional, Eduardo 

Lopez. 

Con buen criterio y buen 

trato, nos dejaron pasar a 

los representantes de clu-

bes y a todo aquél que qui-

siera hacer fotos. Pero a la 

par, durante la mañana, la 

organización facilitó un 

autobús con una ruta turísti-

ca programada para todos 

aquellos que quisieran utili-

zarla y así mismo, facilitó un 

restaurante concertado 

para poder comer de ma-

nera económica, cuestiones 

ambas que son de alabar  

 

En la presente edición, 

hemos de citar la excelente 

actuación de Gabriela Apa-

za, en el sub-8, al quedar 

subcampeona y el cuarto 

puesto de Alex Gutierrez. 

En el sub-10, Alejandro 

Pérez se situó en el puesto 

28 de 63 y en el sub-12, 

Bryan Ochoa, se movió por 

la mitad de la tabla, en el 

puesto 35 de 66.  

 

Hay que hacer constar 

que el viaje lo comparti-

mos con el Club Gredos 

San Diego, con quien man-

tenemos unas excelentes 

relaciones, a través de la 

figura de su MI Héctor Elis-

salt, lo cual nos permite 

costear una expedición 

que en sí misma se antoja 

cara para los tiempos que 

corren, pero así entende-

mos nosotros esto del aje-

drez, lo que nos permite 

alcanzar retos organizati-

vos que están muy por 

encima de nuestros presu-

puestos, pero que nos ani-

man a seguir adelante. 

Viaje a Valladolid         
 Por Nicolás-P. Rodríguez  
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Por qué viajamos a Valla-

dolid?: viajamos porque 

es una de las mejores 

inversiones que puede 

hacer el ser humano, no 

sólo desde el punto de 

vista del enriquecimiento 

ajedrecístico, al medirte 

con figuras representati-

vas de otras latitudes, 

que también, si no por el 

enriquecimiento cultural 

que ello supone, compar-

tiendo viaje, comida, aje-

drez y ocio. En un Valla-

dolid donde fuimos reci-

bidos como un club ami-

go y al que volvemos en 

respuesta y reciprocidad 

al respeto y amistad que 

nos profesan. 


